

## Gabriela de la Caridad Azcuy Labrador (Adela)

Categoría: Patriotas

Publicado: Lunes, 28 Marzo 2016 18:49

Escrito por redpinar

Visto: 38226



Nació en la finca Ojo de Agua, en Viñales, Pinar del Río, el 18 de marzo de 1861. Conspiraba por la independencia de Cuba antes de incorporarse a las fuerzas del entonces Capitán Miguel Lores, el 10 de febrero de 1896, en la zona de Gramales, Pinar del Río. Como poseía conocimientos de farmacia, la designaron al servicio de Sanidad.

Pronto se convirtió de generosa enfermera en un soldado más en las líneas de fuego. Así lo demostró en los 49 combates en los que tuvo participación, destacándose entre ellos: Loma del Toro (1 de abril de 1896), Cacarajícara (30 de abril y 1 de mayo de 1896), Montezuelo (24 y 25 de septiembre de 1896) y Tumbas de Estorino (26 de septiembre de 1896), todos al mando del Mayor General Antonio Maceo en la provincia de Pinar del Río.

Sobresalió en la acción de Loma Blanca, el 4 de octubre de 1896, como parte del combate de Ceja del Negro. El 7 de marzo 1896 recibió el grado de Sub-Teniente y el 12 de junio de 1896, el entonces General de Brigada Pedro Díaz, Jefe 1 División de 6 Cuerpo, la ascendió a Capitán, grado ratificado por Maceo, el 1 de diciembre de 1896.

Se dice que andaba vestida de amazona, armada con machete y revólver, y tocada con amplio sombrero mambí con la escárpela tricolor; pero siempre acompañada de su maletín de curaciones.

Integró la Junta Patriótica de la Habana, fundada el 10 de octubre de 1907 para oponerse a la corriente anexionista que durante la segunda intervención militar norteamericana pretendió que Cuba se convirtiera en un protectorado de Estados Unidos.

## **Gabriela de la Caridad Azcuy Labrador (Adela)**

Categoría: Patriotas

Publicado: Lunes, 28 Marzo 2016 18:49

Escrito por redpinar

Visto: 38226

---

Durante la República no ocupó cargos públicos hasta el 21 de enero de 1911 que se hizo cargo de la secretaría de la Junta de Educación de Viñales, Pinar del Río.

En 1913, encontrándose enferma, se trasladó hacia la ciudad de la Habana, donde murió el 15 de marzo de 1914.